

Expo Milan 2015

Universelle et si proche...

par Isabelle Bagnoud Loretan



> Le consul général Massimo Baggi (troisième à partir de la gauche) devant le Pavillon suisse avec l'équipe suisse d'Expo Milano 2015 dont Nicolas Bideau (troisième depuis la droite), directeur de Présence suisse.

«Jamais une exposition universelle n'a eu lieu si près du Valais», s'est réjoui Jean-Michel Cina, président du Gouvernement valaisan. Le Valais partage en effet sous le pavillon suisse de 4000 mètres carrés, une vitrine commune avec les cantons d'Uri, des Grisons et du Tessin, réunis autour d'un espace baptisé San Gottardo, château d'eau de l'Europe. Le Valais se focalise sur l'énergie hydraulique, les glaciers et les bisses. Sur le stand très réussi, un bloc de granit de six mètres de long sur trois mètres de large représente le massif du Saint-Gothard. Un jeu d'eau accompagné de répliques de bisses plonge le visiteur au cœur du massif.

Le Consulat suisse à Milan, en tant que commissaire adjoint du pavillon helvétique avec Présence suisse, s'est impliqué dès le début. Massimo Baggi, consul général, est enthousiaste: «L'Italie a montré qu'elle était capable de grands projets. Je suis enchanté, pour la première fois nous avons un vrai thème pour une exposition universelle. "Nourrir la planète, énergie pour la vie" demande aux pays de se questionner et de proposer des solutions.» Avec ses trois tours, le pavillon suisse respecte pleinement le thème en s'interrogeant sur le partage, ou non, des ressources. Il montre l'ouverture de la Suisse (accès très libre), son innovation (café) et sa

solidarité (le développement durable). Le défi de cette exposition? «C'est une première à l'ère virtuelle. Le pavillon est visible en détail sur internet. Sur place, nous ne pouvons plus seulement montrer mais offrir autre chose, une expérience sensorielle, une rencontre...», explique encore Massimo Baggi. •

En bref

- Jusqu'au 31 octobre
- Thème: Nourrir la planète, énergie pour la vie
- 145 pays inscrits

«Le pavillon suisse montre l'ouverture de la Suisse, son innovation et sa solidarité.»

“Never has a universal exhibition taken place so close to Valais”, delights Jean-Michel Cina, the Valais government president. Valais is, in fact, sharing a common showcase with the cantons of Uri, Grisons and the Ticino in the 4000 square metre Swiss pavilion. Gathered together around a zone that has been baptised San Gottardo, the water tower of Europe, Valais is focusing on hydraulic energy, the glaciers and the watercourses. On this very successful stand, a six-metre long by three-metre wide granite boulder represents

the Saint-Gothard massif. A water feature consisting of replicas of watercourses plunges the visitor into the heart of the massif.

The Swiss consulate in Milan, as assistant commissioner of the Swiss pavilion together with Présence Suisse, has been involved from the outset. Massimo Baggi, the Consul General is enthusiastic: “Italy has demonstrated that it is capable of great projects. I'm delighted, for the very first time we have a true theme for a universal exhibition. “Feeding the planet, energy for life” asks countries to raise questions and propose solutions.” With its three towers, the Swiss pavilion has fully respected the theme by raising questions about the sharing of resources or not. It shows how open Switzerland is (very free access), its innovation (coffee) and its solidarity (sustainable development). The challenge of this exhibition? “It's a first for the Virtual Era. The pavilion can be seen in detail on the Internet. On the spot, we can no longer just have a display, but must offer something else, a sensory experience, a meeting...” explains Massimo Baggi once again. •